

# B

## ECONOMÍA GENERALES PAÍS OPINIÓN POLÍTICA

BOLSA		DIVISAS	
CANT.	VALOR	Ayer	Avance
ECOPETROL	5.462.269	\$3.095,20	
FRACOLM	398.862		
PRIVAL	8.637.462		
EXTO	609.707		
CELSIA	1.654.779		
GRUPOSURA	180.185		
KOLCAP	351.575		
CEMARGOS	709.940		
GRUPOARGOS	263.151		
BOCOMBRA	91.021		
ISA	236.684		

DTP %		TASAS CAPT	
Electivo Anual	Trm. Anual	A 180 días	A 360 días
4,49	4,37	4,62%	5,52%
Trm. Vendido	4,41		

TCC %		PETRÓLEO	
Electivo Anual	Trm. Anual	Baril	USD/25
4,38	4,36	USD71,25	
Trm. Vendido	4,41		

METALES		CAFÉ	
Oro (oz)	Plata (oz)	Libra	USD/25
\$191,6758	\$17,2832		
	\$152,97		
	\$140,46		
	\$140,2503		

**Exportaciones no mineroenergéticas crecieron 5,1%**

Mincomercio informó que las exportaciones de bienes agropecuarios, agroindustriales e industriales sumaron USD1.316 millones en febrero de 2019.

La compañía informó que proyecta tener contratado para mayo un alto porcentaje de su demanda con precios competitivos para la Costa y bajar la exposición a bolsa.

# El 85% de energía se cubrirá con contratos: Electricaribe

Por Lupe Mouthón Mejía

Tener entre el 80% y el 85% de la demanda de energía contratada para mayo es la meta a corto plazo de Electricaribe, pues la compañía busca reducir el porcentaje de exposición a bolsa.

La agente especial de Electricaribe, Ángela Patricia Rojas Combariza, dijo que para la compra de energía a los generadores la empresa cuenta con el respaldo de la Superintendencia de Servicios Públicos y su Fondo Empresarial, que entrega las garantías necesarias en la negociación.

"Pese a las condiciones del mercado, a partir del mes de mayo tendremos energía contratada entre el 80 y 85 por ciento. Esto reduce ostensiblemente la exposición a bolsa", dijo Rojas Combariza. Adicionalmente está gestionando a través de convocatorias la compra anticipada de energía para los años 2020, 2021 y 2022.

La empresa también se prepara para participar en la segunda subasta de energía renovable que realizará el Ministerio de Energía en el segundo semestre de este año.

Cabe señalar que luego de los retrasos de Hidroituango, la empresa quedó con una mayor exposición a bolsa, cercana al 30%, ya que había negociado con EPM al menos un 26% de la demanda total contratada.

El aumento registrado en el costo de producción en la tarifa de energía de los

## 214

pesos por kilovatio/hora es el precio promedio en bolsa de la energía en las últimas semanas en la plataforma XM.



ÁNGELA ROJAS  
Agente especial Electricaribe

**"Buscamos precios de energía competitivos para la región".**

usuarios de la Costa Caribe en los últimos meses, se explica por el incremento del precio de los generadores hidroeléctricos, por la necesidad de más energía térmica que requiere el uso de gas natural y otros combustibles. Ello debido a que el país enfrenta una reducción en las lluvias, producto del fenómeno de El Niño.

La funcionaria dijo que la compra de energía por parte de Electricaribe "se hace con criterios de eficiencia" y que los precios de energía pactados mediante contratos están por debajo del promedio nacional.

"Electricaribe, dentro de sus objetivos, siempre está en la búsqueda de contar con energía mediante contratos para evitar

fluctuaciones de precios al usuario final, razón por la cual participó recientemente en la subasta de energía renovable que promovió el Ministerio de Minas y Energía, y adelantó dos convocatorias, en búsqueda de precios de energía competitivos para la región", sostuvo Rojas Combariza.

El exministro de Minas y Energía Amylkar Acosta señala que mientras el promedio del precio en bolsa en 2018 fue de \$166,77 por KWH, el mismo se ha llegado a transar en el corrido de este año a \$287 KWH, por el efecto combinado del atraso de la entrada en operación de las primeras unidades de Hidroituango y los amagos del fenómeno de El Niño.

### DEMANDA

#### Acercamientos

La Agencia de Defensa del Estado y Naturgy (antigua Gas Natural Fenosa) han avanzado en acercamientos en busca de un acuerdo sobre los procesos jurídicos internacionales que están en curso por el caso Electricaribe. El primero fue interpuesto por la empresa española con un procedimiento de arbitraje ante el Ciadi del Banco Mundial. El otro es una contrademanda de Colombia por unos USD500 millones por las afectaciones por la mala prestación del servicio en la Costa Caribe.



RAFAEL POLO

Contratistas de Electricaribe realizan labores de mantenimiento de redes en la Costa Caribe.

## OFFSHORE APORTARÍA ENTRE 7 Y 30 TERAS DE GAS



Felipe Bayón, presidente de Ecopetrol.

Presidente de Ecopetrol en Naturgas.

El presidente de Ecopetrol, Felipe Bayón, aseguró que la actividad costa afuera en el Caribe colombiano, que se ha dinamizado con la firma de nuevos contratos de exploración, representa un potencial entre 7 y 30 terapiés cúbicos (TCF), pese a los riesgos inherentes a este tipo de proyectos.

Durante el congreso de Naturgas, Bayón dijo que el pozo Orca-1, en el Bloque Tayrona, podría entrar en producción en 2026, mientras que el gas de la nueva provincia gasífera del sur del Caribe, donde se encuentran los hallazgos de Kronos, Purple Angel y Gorgon, se estimaría

# Sector del gas realizará inversiones por USD500 millones en este año

Comenzó el congreso de Naturgas en Cartagena.

Inversiones por USD500 millones en actividades de exploración, producción y transporte proyecta la industria del gas en Colombia para este año. El presidente de Naturgas, Orlando Cabrales Segovia, dijo que con estos recursos se mejorará la confiabilidad, transporte y cobertura de este combustible limpio en el país.

En el marco de la apertura del Congreso de Naturgas en Cartagena, que contó con la presencia del presidente Iván Duque, Cabrales dijo que una de las inversiones más importantes del sector asciende a USD300 millones en expansión de la infraestructura de transporte.



Rodolfo Anaya, Iván Duque y Orlando Cabrales en el Congreso de Naturgas en Cartagena.

Con las obras previstas se adicionarán 220 millones de pies cúbicos día al sistema con nuevas compresoras y "loops".

"Tengamos en cuenta que el consumo en Colombia es 1.000 millones de pies cúbicos día, por lo que estamos

hablando de un aumento importante en la capacidad de transporte", agregó.

En los últimos cinco años se agregaron 278 kilómetros a la red de gasoductos, con los cuales se llegó a 7.499 kilómetros en el territorio nacional.

## 50

mil mujeres impactadas a 2021 es la meta de Bavaria con el programa de emprendedoras.

## BAVARIA INVIERTE \$6.200 MILLONES EN TENDERAS

El programa ha beneficiado a 10.500 mujeres en el país.

En desarrollo del programa "Emprendedoras Bavaria", la compañía invertirá \$6.200 millones en la capacitación personalizada de 12.500 tenderas en el país y en el apoyo a la creación de 160 tiendas en ciudades como Quibdó, Cartagena, Medellín, Cali, Barranquilla y Bogotá.

El objetivo de este programa es lograr el empoderamiento de las tenderas colombianas con capacitaciones y apoyo para la creación de sus tiendas, de tal forma que sigan haciendo crecer sus negocios.

"En Bavaria soñamos en grande. Si queremos transformar a Colombia debemos empezar por impactar a nuestra gente. Por eso decidimos hacer esta nueva inversión en 2019 e impactar a 12.500 mujeres más, adicionales a 10.500 que se han capacitado desde que inició el programa en 2017 y que ya cuentan con hojas de ruta estructuradas para optimizar sus ventas", afirmó Marcel Regis, presidente de Bavaria.

El programa también ha facilitado que más de 170 tenderas puedan tener servicios financieros, como cuentas de ahorro y microseguros y microcréditos.

El programa también ha facilitado que más de 170 tenderas puedan tener servicios financieros, como cuentas de ahorro y microseguros y microcréditos.